
中国体育代表团 7 月 17 日
宣布，将由女排运动员朱婷、跆
拳道运动员赵帅担任东京奥运
会开幕式中国体育代表团旗手。

东京奥运会允许代表团派
出男女各一名运动员担任旗
手。据悉，中国体育代表团综合
考虑了运动员代表性和赛程安
排等各方面因素，经多方征求意
见、慎重考虑，最终确定了旗手
人选。

朱婷和赵帅均为里约奥运
会冠军。

朱婷：当旗手让我更有动力

刚刚被确定为东京奥运会
开幕式中国体育代表团旗手
的中国女排队长朱婷 18 日表
示，担任旗手让她更有动力，
中国女排的目标还是升国旗
奏国歌。

17日上午记者跟朱婷联系
时，她正在去训练的路上。利用
中午休息的空隙，朱婷发来了成
为旗手的感言。她说：“感谢代
表团对女排、对我的肯定与信
任。担任旗手是一份荣誉，也是
一份责任，让我更有动力，去做
好每一天、走好每一步。大赛将
至，保持平常心，全力以赴，我们
的目标还是升国旗奏国歌。”

朱 婷 随 中 国 女 排 夺 得 了
2015年女排世界杯、2016年里
约奥运会和2019年女排世界杯
冠军，还多次在国际排坛的重要
赛事中当选最有价值球员，被誉
为“MVP 收割机”，是目前中国
人气最高的现役运动员之一。

在东京奥运会上，中国女排
将在主教练郎平的率领下再次
向冠军发起冲击，朱婷是队中的
核心球员。

东京奥运会开幕式将于 7
月 23 日举行，中国女排的首场
比赛在 25 日进行，这为朱婷出
席开幕式提供了一些便利。在

以往的一些大型运动会中，中国
女排往往因为要更好地准备开
幕式第二天的比赛而缺席开幕
式。

赵帅：这是荣誉也是动力

作为里约奥运会冠军，跆拳
道名将赵帅本届奥运会志在卫
冕。18 日，走出东京成田机场
的他神态轻松，告诉记者：“身体
感觉还挺好的，状态也挺好的，

就等着开赛了。接下来先要做
好赛前的训练。”

2018 年雅加达亚运会，赵
帅就是中国代表团的旗手；这次
从“亚运旗手”升格为“奥运旗
手”，赵帅表示自己非常激动，

“这是一种很大的荣誉，也是一
种动力，期待更好地为祖国争
光，也预祝中国代表团的各位运
动员都取得优异的成绩”。

据新华社
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众将轻松“过关”
中国代表团部分成员抵达东京

奥运村出现
运动员确诊新冠阳性
两名选手同队同项目

东京快递

下
载
封
面
新
闻APP

掌

握

更

多

资

讯

经历了 3 个多小时的航班
飞行和约 4 个小时的入境检测
等相关手续，中国代表团射击、
跆拳道、羽毛球、拳击、网球和体
操等项目的运动员、教练员于当
地时间 7 月 18 日 18 点 40 分许
走出东京成田机场。教练员和
队员们神情轻松，向前来接机的
记者们挥手致意。

作为奥运会“四朝元老”，已
经升级当妈妈的老将吴静钰表
示：“这一路上被照顾得很好，国
家为我们运动员做好了各项措
施和保障。这是一届特别的奥
运会，我会去深入感受它，我的
目标非常明确，就是为祖国争取
最高的荣誉。”

“我们已经安全抵达日本，

后面的比赛，请大家多多支持我
们！”中国羽毛球队混双选手黄
雅琼面对媒体镜头时显得很轻
松。作为两届世锦赛混双冠军，
这是她和搭档郑思维第一次参
加奥运会，而现世界排名第一的
两人也是此次中国羽毛球队的
冲金热门。

“对成绩有预期，也希望自
己能达到这个预期！”黄雅琼说，
虽然去年一年缺少国际比赛，郑
思维也经历了伤病困扰，但她表
示：“现在状态挺好的，慢慢也在
向越来越好的方向发展。”

中国羽毛球协会主席张军
表示，一路上相当顺利，大家状
态不错。对于日本近期有所反
弹的疫情状况，张军说：“队里的

防疫准备很充分。经过了 5 年
准备，大家的目标是一致的，就
是把每一场球、每一分球都打
好。”

女子网球名将王蔷在机场
接受采访时表示：“我结束了法
网之后回国，就投入到奥运会的
备战中。打大满贯是为自己出
战，打奥运会则是为国家征战，
感觉还是很不一样的，希望尽最
大的努力做到最好！”

“很有信心，就是要站上领
奖台！”中国女曲前锋罗甜甜对
队伍的目标毫不遮掩。中国女
曲曾在2008年北京奥运会上夺
得银牌，是中国球类集体项目在
该届奥运会上的最好成绩。

等候大巴时，罗甜甜一直举

着一个小手持风扇在吹脸降
温。“东京比较闷热，而且我们提
前知道长途飞行还要戴护目镜、
防护面罩和口罩，所以提前做了
准备。”她说，对于海外疫情的反
复，队伍已经制订了严格的防控
措施。

当天，中国奥运代表团的官
员高志丹、李颖川、刘国永等也
抵达了日本东京。

巧合的是，记者当天还在成
田机场遇到了北京冬奥组委观
察员团。团长王军介绍说，他们
一行 11 人，将在十天内对东京
奥运会的赛事组织、运营管理等
进行考察，为北京冬奥会提供相
关经验和借鉴。

据新华社

17日，国际奥委会主席巴
赫于日本东京召开的新闻发布
会上表示，将通过线上直播、录
制观众自拍、运动员与家人互
动，以及播放往届奥运赛场欢
呼声等数字化手段，尽可能减
小空场比赛对运动员的影响。

东京自 12 日起进入紧急
状态。出于防疫考虑，东京地
区、北海道和福岛县的所有比
赛将空场举行，允许观众现场
观看的只剩下自行车和足球两
个项目的三块场地。

“我们不想让运动员感到
孤单。”巴赫说，国际奥委会执
委会17日讨论了可能的措施，
希望令运动员依旧能感受到来
自全球观众的支持。

巴赫介绍，比赛现场可放
置屏幕，展示正在线上观赛的
观众画面，不同国家（地区）的
支持者可为自己的队伍欢呼，

“不仅在选手间，也在观众间制
造一种竞争”；利用沉浸式声效
系统，现场播放往届奥运赛场
上的欢呼声，“让运动员感到他
们仿佛被观众包围着”。

据新华社

数字化手段
将令奥运选手
空场比赛不孤单

朱婷、赵帅担任旗手
东京奥运会开幕式中国体育代表团旗手确定

东京奥组委 18 日在有关
抗疫措施的新闻发布会上确
认，奥运村出现两名同一队伍、
同一项目的运动员确诊感染新
冠肺炎病毒。

奥组委新闻发言人高谷正
哲表示，两名确诊选手和17日
公布的奥运村首例新冠确诊病
例（非运动员）也是同队同项
目。目前确诊人员已被隔离，
查找和检测其他密接人员等工
作正在按照相关规定进行。

对于确诊者的相关信息，
尤其是国籍，奥组委出于保护
隐私等方面的考虑严格保密。
韩国前乒乓球奥运冠军柳承敏
17 日晚在个人社交媒体上宣
布，自己在抵达日本东京成田
机场后的检测中确诊，但随后
又删除了相关信息。

当天发布会现场有记者提
问“奥运村一再出现病例，安全
性如何保证”，国际奥委会奥运
会部执行主任克里斯托弗·杜
比回应道：“不存在‘无人感染’
这个概念，我们应该重视的是
在预防、检测和发现确诊人员
这些环节中，完美执行防疫手
册上的规定。”

“我认同‘奥运会是世界上
疫情防控最严格的赛事’这一
说法，目前出现的确诊病例，都
在严格有序的依规进行隔离、
筛查、检测等工作。”杜比说。

据新华社

2016年8月8日，里约奥运会，朱婷在比赛中庆祝得分。 新华社发

▲赵帅本届奥运会志在卫冕。


